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生活服务区

Life

出行参考

招聘动态

信息播报

讣 告

我夫李常，系焦作市技师学院退休高级讲师，因病

医治无效于

2013

年

3

月

27

日

1

时

56

分不幸去世，享

年

78

岁，兹定于

2013

年

3

月

30

日

7

时

20

分在市殡仪

馆举行遗体告别仪式，望其生前亲朋好友届时参加。

妻：杜同月 携

儿子：李心远 媳：张娜娜

长女：李冰冰 婿：李学峰

次女：李颖颖 婿：高建东

泣 告

清明来临 机票打折

郑州 140元可飞北京

针对

2013

年清明、 五一、

端午

3

个小黄金周的航空客运

市场，南航发布了

2013

年

4

月

3

日至

4

月

7

日、

4

月

28

日至

5

月

2

日 、

6

月

9

日至

6

月

13

日期间国内航线提前销售运

价。

运价共涉及国内

732

个航

段，旅客提前

15

天购票，可买

到

2

至

3.5

折， 最低

140

元的

特价机票， 其中在南航官网购

票 比 其 微 博 销 售 渠 道 优 惠

10%

。

部分航线价格： 提前购票

郑州

-

北京最低

140

元，郑州

-

上海最低

160

元， 郑州

-

杭州

最低

190

元， 郑州

-

厦门最低

280

元 ， 郑州

-

南宁最低

350

元，郑州

-

海口最低

400

元。

同时，大连

-

郑州最低

180

元，长沙

-

郑州最低

210

元，杭

州

-

郑州最低

230

元，厦门

-

郑

州最低

280

元， 广州

-

郑州最

低

370

元。

大 河

下月起，我市三家医院

降为区级新农合定点医疗机构

昨日， 记者从市城区新农

合管理办公室获悉，下月起，我

市三家医疗机构将从市级新农

合定点医院机构降为区级新农

合定点医院机构。

据了解 ， 降为区级新农

合定点医疗机构的单位是市

第五人民医院、 焦作大德生骨

科医院和焦作华瑞医院。 对这

些医疗机构进行调整， 旨在加

强对新农合定点医疗机构的监

管， 控制医疗费用的不合理增

长， 让农村居民得到更多的实

惠。

据介绍， 这几家医院降为

区级新农合定点医疗机构后，

农民朋友在这些医疗机构住院

治疗 ， 报销起付线将随之降

低， 报销比例也将相应提高。

邓 帆

春季放风筝要注意安全

网友【靡靡之音】：近段时

间，我市天气晴朗、气候宜人，

很多市民在周末的时候来到户

外放风筝， 可是其中会有一些

安全隐患被大家忽视。 下面为

大家提示一些安全隐患， 希望

大家在放风筝时能够注意和避

免。

一、远离高压线。一些市民

选择在市郊田野里放风筝，这

个地方的高空会架设有高压

线， 在这里放风筝的话风筝线

会容易挂上高压线或变压器，

如遇到阴雨天致使风筝线绝缘

能力降低， 放风筝的人可能当

场触电。

二、谨防机井。目前一些田

地中隐藏着很多农村废弃的机

井。 由于放风筝需要操作者拉

着风筝线在空地奔跑， 因此操

作者的注意力都在风筝上，所

以很容易忽略地面的情况。

三、远离公路。想要把风筝

放得高， 就需要操作者不停地

奔跑。 一些选择在街心公园放

风筝的市民可别只顾着抬头看

风筝，一不注意就跑到马路上，

这样就非常的危险了。

明日有产业集聚区专场招聘会

1785 个工作岗位等着你

昨日， 记者从市人才交流

中心了解到， 该中心将于

3

月

29

日举办一场产业集聚区专

场招聘会， 想找工作的市民均

可免费参加。

据了解， 此次招聘会将有

63

家企业参加，预计提供

1785

个工作岗位。 这些岗位涉及机

械 、化工 、电气 、电子 、行政人

事、客服、教师、市场营销、计算

机 、财务 、司机 、金融保险 、技

工、酒店餐饮、旅游、营业员、普

工等专业。

此次招聘会的举办地点为

市人才交流中心 （市人民路中

段阳光大厦

B

座展览中心

3

楼）。

许明霞

� 盲道丈量城市文明

本报记者 付凯明 石媛媛

文明礼貌是我国自古的传统美

德之一。 近年来，全国上下也掀起了

“建文明城市，做文明市民”的热潮。

然而在我们的生活中， 一些不文明

的行为却随处可见。 近日， 有网友

【悠悠】发帖称：我市一些路段的盲

道存在被占用的情况。 一些摊贩随

意占道， 餐馆、 商场门前因停放汽

车，一条盲道被分成了几段，极大地

阻碍了盲人的出行……该帖一出，

立刻引起广大网友热议。

盲道， 顾名思义是专门供盲人

行走的道路，一般是分为两类，一类

为行进盲道，由条形引导砖铺成，提

示盲人可放心前行； 另一类称为提

示盲道，是带有圆点的提示砖，表示

前方有障碍，提示盲人该转弯了。 这

种无障碍设施的建设， 很好地解决

了眼部有残疾的人在日常生活中行

走的不便， 体现了现代社会对弱势

群体的人文关怀。 记者从市残联获

悉，我市盲人（包括视力残疾者）共

计

4150

人， 这些人若是想要出行，

盲道无疑是他们安全的保障。

但记者发现， 我市主次干道盲

道被占用现象非常普遍， 有些甚至

形同虚设。

0.6

米宽的盲道丈量出的

是部分市民文明意识的欠缺。

【记者调查】

3

月

22

日， 记者沿和平街的盲

道由东向西而行，在不到

1000

米的

距离内， 一些电动车和摆摊的商贩

把盲道占得严严实实。 而且，部分盲

道不是被停车锁绊着， 就是被台阶

给堵了去路，甚至中间还出现了“断

头路”。 这种盲道就算是我们视力正

常的人都可能会被绊倒， 更何况盲

人呢？

在一家小吃店门口， 老板直接

将饭桌摆在了盲道上， 当记者上前

告知占用盲道是不文明行为时，该

饭店老板却说不知道这是盲道，以

为铺设的是花砖。

在贸易大厦南门， 一家店面正

在进行装修， 高高的脚手架摆到盲

道上，来往的行人纷纷绕路而行，何

况是盲人呢？ 一些卖电动车的商店，

直接将电动车摆在盲道上销售。

随后， 记者又来到解放路进行

查看，在一家银行门口，黄色的盲道

干脆被几辆汽车 “霸占” 的严严实

实，旁边几家商店门前的盲道，也被

十几辆电动车和自行车 “拦腰截

断”。 不仅如此，记者还发现，有部分

盲道走着走着就成了 “断头路”，若

是盲人想要正常前行十分困难。

对于盲道被占的现象， 记者随

机采访了几位市民， 有市民表示占

用盲道是一种不文明的行为， 有碍

盲人出行，也有市民对此不屑一顾，

更有市民居然不知脚下踩的竟是盲

道。

而后， 记者来到位于建设路上

的一家盲人按摩院采访看一位盲人

按摩师，他告诉记者，自己出门时需

要家人陪同， 担心一不小心就会撞

到什么东西。 这样的情况下，盲人行

走能保障安全吗？ 采访中，绝大多数

市民都认为盲道不该被占用。

【网友热议】

网友【风中信子】：市区公用停

车场所缺少， 是盲道被占的一个重

要原因。 依我看，当务之急是规范建

设停车场，保证盲道畅通无阻，方便

盲人出行。 同时建议有关部门加强

管理。

网友【铜豌豆】：盲人作为特殊

群体，应该受到更多的关心和照顾。

盲道是盲人安全出行的保障， 如果

被占用， 可能使盲人在出行时遇到

危险。 大家都应该替盲人想一想，别

让盲道成为摆设。

网友【小老百姓】：有一次我在

等公交的时候， 看见一对卖艺的盲

人夫妇，男的一手拿着二胡，一手拿

着导盲棍， 女的在后面拉着男人的

衣服， 两人颤颤巍巍顺着盲道往前

摸索，可是由于盲道被占，夫妻俩中

途几次被迫停下或绕道， 看得我很

揪心。

网友【狂奔﹫蜗牛】：要做到以

人为本，不但需要政府的统筹规划，

也需要社会各方面的鼎力协助，更

需要我们每个人参与其中。

网友【风信子】：也许我们正常

人无法体会到盲道对于盲人朋友是

多么的重要， 可是小小的盲道确实

是盲人朋友走向社会唯一的通道。

占用盲道是我们生活中非常普遍、

也存在很久的现象。 其实，把车子挪

一下，把摊位让一下···这些对我们

轻而易举的小事， 就能为盲人朋友

让出一条“光明大道”。

【记者连线】

对于盲道被占的情况， 记者采

访了河南理工大学人文政法学院教

授张付领。 张教授说，正是因为在街

上行走的盲人少， 更使大家忽视了

盲道的真正作用， 似乎它只是一个

可有可无的摆设， 因而可以肆意占

领， 而一些相关职能部门也因此没

有重视盲道建设的完整性和标准

化。

张教授还说，我国的《无障碍环

境建设条例》已于

2012

年

8

月

1

日

起施行。 该条例旨在保障残疾人等

社会成员平等参与社会生活。 此条

例还对 “无障碍环境建设” 予以明

确， 即为便于残疾人等社会成员自

主安全地通行道路、 出入相关建筑

物、搭乘公共交通工具、交流信息、

获得社区服务所进行的建设活动，

可这些似乎在社会和人们心中的影

响并不大。

最后，张教授表示，盲人更加需

要社会的关心和人们的关爱， 这不

是体现在物质上， 更不是挂在口头

上， 而是需要我们实实在在的为他

们做点什么。 比如让开盲道，给盲人

安全行进的空间， 这就是最为实际

的关心和帮助。

【记者手记】

采访中记者发现， 不少人对盲

道并无太多了解， 有的甚至还不知

道什么是盲道，导致盲道被无意“霸

占”。 生活中，忽视盲道及其他一些

无障碍设施的人还有很多， 不少人

缺少对它们的认识和了解， 忽视了

无障碍设施的重要意义。 因此，在加

强宣传， 特别是在公德意识还有待

提高的前提下， 让公众对盲道的作

用有个清醒的认识， 才能自觉维护

盲道设施， 自觉为盲人这个社会弱

势群体提供一个更加便捷的出行环

境。

同时，希望有关部门能够制定管

理规定，加大管理力度，确保盲道发

挥作用。 对待残疾人的态度，体现着

一个城市的综合素质，是社会文明的

一个标志。 但愿盲道被占这一现象在

不久的将来能有明显的改观。 有时

候，让出一个很小的空间，就能使城

市往文明的方向迈进一大步。

上图为解放路上盲道被车辆霸

占。 本报记者 付凯明 摄

今日 20时

市体育局党组书记、局长郭颂福

做客本报网络直播间

本报讯 （记者石媛媛） 焦

作是一方体育的热土， 体育事

业长期以来受到了高度重视，

也取得了显著成绩。近年来，我

市先后被国家体育总局授予太

极圣地、全国篮球城市、国家高

水平体育后备人才培养基地、

全国体育系统先进单位等荣

誉。 我市体育事业始终坚持的

团结拼搏、 创新进取、 追求卓

越、报效国家精神，已成为城市

精神文明建设的重要组成部

分。如今，焦作体育已成为一张

靓丽的城市名片。

今晚，应本报邀请，市体育

局党组书记、 局长郭颂福将做

客本报网络直播间， 在节目现

场为广大网友解读 “中原体育

强市”涵盖哪些内容、成功承办

省运动会将给焦作带来什么、

目前省运会场馆的建设情况如

何、 今年我市举办第七届中国

焦作国际太极拳交流大赛将有

哪些方面的创新等问题与广大

网友互动交流。

广大网友可登录焦作网

（

www.jzrb.com

）点击进入网络

直播收看本期节目。

本期聚焦

报网互动

温馨提示

工业路上商贩违规摆摊 堵路又堵心

网友 【

hsgjk

】：每次下班回家 ，

总是要在工业路上的大张·惠利佳

（豫轮店）附近的非机动车道上堵上

七八分钟才能通过。 路两旁贩卖各

种商品的小商贩严严实实地把道路

占去了三分之二， 有时候再遇到在

超市卸货的车子， 非机动车道算是

不能通行了。 还有一些去超市买东

西的市民把车子停放在非机动车道

上，超市许多货物也摆在外面，时不

时地再开进来几辆机动车， 我们这

些着急接孩子、 着急回家的骑车市

民算是没办法了。

网友【

jianga

】：这条路是我上班

的必经之路， 每次路过都感觉好窝

火，卖小吃的商贩、问价钱的客人真

的很多，每次从这过都要堵一会儿，

希望相关部门管理一下。

网友【冰糖柠檬】：原本那个超

市门口只有超市的促销摆摊卖东

西。 可现在那一条路俨然成了夜市

一条街了，吃的、穿的、用的……各

类小商贩都会集于此， 每天下午的

高峰期，这段路堵得简直寸步难行，

真是让人堵心。

网友【小土豆】：咱本来也是个

遵守交通规则的人， 可是路过这段

路想不违规都不行。 本该咱走的非

机动车道堵得走不过去， 只好铤而

走险地跟着汽车挤机动车道了。


